

## À Ploemeur, la chorale du collège Charles-de-Gaulle a chanté pour la cérémonie du 8-Mai



La chorale du collège Charles de Gaulle au monument aux Morts place des FFL.

Pour la cérémonie commémorative du 8-Mai, à Ploemeur, la chorale du collège Charles-de-Gaulle a rappelé la lutte menée contre l'oppression et l'appel à la fraternité, par le chant des partisans. Derrière cette prestation de l'hymne de la Résistance à partir de 1945, on trouve tout un programme pédagogique. L'histoire face à l'oppression et la révolution, la puissance de la Résistance qui pousse au combat car « C'est nous qui brisons les barreaux des prisons pour nos frères ». Ce projet, mené par Nathalie Praz, professeure d'éducation et de chant choral, et Philippe Le Gleut, responsable du service animation du territoire, a apporté une charge émotionnelle à la cérémonie, qui a été l'occasion de célébrer les 80 ans de la libération de la poche de Lorient.

### **Lien-Article**

<https://www.letelegramme.fr/morbihan/ploemeur-56270/la-chorale-du-college-charles-de-gaulle-chante-le-chant-emblématique-des-partisans-6813441.php#>

Publié le 08/05/2025

Jeudi 8 mai, une foule nombreuse s'est réunie pour la commémoration à Plœmeur (Morbihan). Une cérémonie empreinte d'émotion, marquée par une forte participation des jeunes générations, signe d'une transmission du devoir de mémoire.



Les jeunes générations ont été associées à la cérémonie du 8 mai. | OUEST-FRANCE

La commémoration de jeudi célébrait à la fois le 80e anniversaire de la Victoire de 1945 et la Libération de la Poche de Lorient, dont Plœmeur (Morbihan) faisait partie. Si la capitulation allemande a été signée le 8 mai 1945, les combats se sont poursuivis deux jours supplémentaires dans la Poche de Lorient, ultime enclave occupée.

### **Un parchemin, un arbre, des chants**

Le conseil municipal des jeunes (CMJ), de nombreux élèves et collégiens étaient présents. Ensemble, ils ont honoré la mémoire des 59 militaires et 41 civils ploemeurois morts pendant la Seconde Guerre mondiale. Le CMJ a déroulé un parchemin portant leurs noms, tandis que chaque enfant déposait un galet ou une bougie en hommage.

Autre moment fort, la plantation d'un arbre, un catalpa à la mémoire de ceux qui ont lutté pour la liberté. Le chœur du collège Charles-de-Gaulle a interprété Le chant des Partisans. La section bretonne du collège ; l'atelier MAO (musique assistée par ordinateur) de l'école de musique et l'artiste Awena Lucas ont proposé une version revisitée de Me zo ganet e kreiz ar mor de Gilles Servat.

### **Des voix de jeunes engagés**

Caelan, collégienne et soliste, assure : « Je suis heureuse d'être là. C'est une manière de remercier ceux qui sont restés pour défendre la France. Le chant des partisans, à la fois triste et joyeux, donne envie de se battre. Et même aujourd'hui, il y a encore des combats à mener. » Younah, elle aussi collégienne, évoque l'émotion particulière ressentie en pensant à son arrière-grand-mère, qui avait 13 ans pendant la guerre. Pour Camille et Martin, membres du CMJ, la participation à cette cérémonie est une évidence : « Nous les jeunes devons nous impliquer dans la société. Se souvenir, c'est éviter de reproduire les erreurs du passé. » À l'issue de la cérémonie, chaque jeune a reçu un livret intitulé « Ma première cérémonie militaire », un outil pédagogique pour comprendre les symboles et l'importance des commémorations.

### **Lien-Article**

<https://www.ouest-france.fr/bretagne/ploemeur-56270/se-souvenir-cest-eviter-de-reproduire-a-plœmeur-les-jeunes-au-cur-de-la-ceremonie-du-8-mai-ffd6b540-2c01-11f0-a508-fa4c1d407465>

## Publication de Ronan Loas



Ronan Loas est à Ploemeur.

8 mai · 🌐

[80e anniversaire du 8 mai 1945 – Cérémonie de commémoration à Ploemeur]

Ce jeudi 8 mai 2025, Place des Forces Françaises Libres, nous avons vécu à Ploemeur un moment d'une grande intensité mémorielle et symbolique. À l'occasion du 80e anniversaire de la Victoire de 1945 🙌, de la Libération de la Poche de Lorient et de la liberté retrouvée à Ploemeur 🇫🇷, une foule nombreuse s'est rassemblée pour faire vivre notre devoir de mémoire.

La présence de très nombreux Ploemeuroises et Ploemeurois, et en particulier de la jeunesse ploemeuroise 🥰, fut profondément marquante. Écoliers, collégiens, membres du Conseil municipal des jeunes ont porté avec force et émotion les valeurs de mémoire, de paix et de liberté.

Une cérémonie riche de symboles :

- 🛎 Le tintement des cloches de l'église Saint-Pierre-es-Liens à 10h45, marquant le retour à la liberté.
- 🇫🇷 La garde d'honneur de l'aéronautique navale, exemple de rigueur et d'engagement.
- 🎵 Le chant des Partisans, interprété avec émotion par le chœur du collège Charles de Gaulle.
- 🏛 La lecture des noms des Ploemeurois morts pour la France – un moment de silence, de respect, de souvenir.
- 🌳 La plantation d'un catalpa, arbre de la paix, en hommage à celles et ceux qui ont lutté pour notre liberté.

Parce que le devoir de mémoire commence dès le plus jeune âge, nous avons remis à chaque élève présent un livret « Ma première cérémonie », pour les aider à comprendre et transmettre le sens de ces moments d'histoire partagée.

En célébrant cette mémoire collective, nous réaffirmons l'importance des valeurs républicaines : la liberté, l'égalité, la fraternité, mais aussi le respect, le courage et la solidarité.

Merci à toutes celles et ceux qui ont participé, de près ou de loin, à ce bel hommage.

Ensemble, nous faisons vivre l'Histoire et préparons l'avenir.

Vive la République ! Vive la France ! Vive Ploemeur !

## Publication de Ville de Ploemeur



Ville de Ploemeur

8 mai · 🌐

8 mai à Ploemeur : Commémoration des 80 ans de la Libération

Aujourd'hui, nous avons rendu hommage aux femmes et aux hommes qui ont combattu pour notre liberté. Le 8 mai 1945 marquait la fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe. À Ploemeur, cette date revêt une signification particulière en 2025 : nous célébrons les 80 ans de la Libération de notre ville.

80 ans plus tard, notre mémoire collective reste vive. Les cérémonies de ce jour sont l'occasion de nous souvenir des sacrifices, de la résistance, mais aussi de l'espoir qui a animé les habitants de Ploemeur en 1944-1945.

Merci à toutes les générations mobilisées aujourd'hui pour faire vivre cet héritage et transmettre les valeurs de paix et de solidarité.

Merci à la chorale du collège Charles de Gaulle.

Merci à la section bretonne et musique moderne.

Merci au #CMJ .

Merci aux membres de la réserve municipale.

Merci aux anciens combattants.

Merci aux représentants des forces armées.

Merci à tous pour votre présence à ce moment de commémoration.

[#Ploemeur](#) [#8mai1945](#) [#Libération](#) [#Mémoire](#) [#DevoirDeMémoire](#) [#80ans](#)



**Relais associatif ploemeur** est à Monument aux morts De Ploemeur.

10 mai · Ploemeur · 🌐

Jeudi 8 mai 2025 : 80e anniversaire de la Victoire de 1945 - 80e anniversaire de la libération de la poche de Lorient - 80e anniversaire de la libération de la commune de Ploemeur.

Le chant des partisans interprété par le chœur du collège Charles de Gaulle de Ploemeur sous la direction de Nathalie Praz.

Crédit photos : Eric Bienfait.

